
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ensemble paroissial de 
Montréjeau 

Secteurs de :  
Montréjeau ; Saint-Plancard; Saint-
Bertrand. 
Tel : 05 61 95 81 20 
Mail : paroisse-montrejeau@wanadoo.fr 
Site internet https://paroissesmontrejeau.fr  
Curé    : Chanoine Régis L’HUILLIER 
Vicaires : Abbé Benjamin-Marie PROSPER 
                Abbé Marcel KABORÉ 
Horaires secrétariat ou permanence : 
Lundi,Mardi,Vendredi de 10h-12h 
  

Le Pastoureau
 

 

 

Nom des villages 

 

Secteur de Saint-Plancard 

 

Balesta 

Boudrac 

Cazaril-Tambourès 

Franquevielle  

Larroque 

Le Cuing 

Lécussan 

Loudet 

Saint-Plancard 

Sarrecave 

Sédeilhac 

Villeneuve-Lécussan 

 

Secteur de Montréjeau  
 

Ausson  

Clarac  

Cuguron  

Gourdan-Polignan 

Huos  

Les Tourreilles 

Montréjeau  

Ponlat-Taillebourg 

Seilhan 

 

Secteur de Saint-Bertrand 

 

Barbazan 

Galié 

Labroquère 

Luscan 

Saint-Bertrand de 

Comminges 

Valcabrère 
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 2024             

     Jubiler dans l’Espérance et la Paix 

 Cette nouvelle année est pour l’Eglise une année jubilaire comme tous les 25 ans. Notre 

Pape a choisi l’Espérance comme thème spirituel. L’Espérance est une des trois vertus 

théologales que sont la Foi, l’Espérance et la Charité. Une vertu théologale est une force 

surnaturelle qui nous vient de Dieu qui nous aide à croire en Lui, à L’espérer et à L’aimer. 

L’Espérance fortifie l’homme dans son désir intérieur de voir l’œuvre de Dieu agissante 

dans sa vie humaine ici-bas en vue de Le contempler dans l’Eternité, dans le repos éternel 

promis. Saint Augustin résume très bien cette orientation quand il chante : « Tu nous as 

faits pour Toi Seigneur, et notre cœur est sans repos tant qu’il ne demeure en Toi ! ». Notre 

vie ici-bas est parfois bousculée par des tempêtes et des ballotements nombreux qui, 

comme des obstacles, s’opposent à notre progression vers la Paix. C’est pourquoi, 

l’Espérance est symbolisée par une ancre de bateau.  

La vie de chacun ici-bas est comparable à un marin sur un bateau qui navigue vers un port. 

Tout marin désire atteindre la terre ferme pour se reposer et savourer la paix que lui 

procure le temps du répit mérité avant de reprendre la mer pour rejoindre une autre terre 

où là encore il pourra savourer un temps de repos. Notre vie de chrétien est comme celle 

de ce marin embarqué sur le voilier Eglise voguant sur un Océan d’Amour parfois bien agité 

par moult espèces de tempêtes plus ou moins violentes ! Le chrétien navigateur espère ce 

Vent de l’Esprit Saint qui apaisera les flots et le soutiendra dans sa course jusqu’au Port où 

est Dieu, Celui qui lui donnera de se reposer dans la Paix. 

Frères et sœurs bien-aimés, tout au long de cette année de grâces 2025, vivons et avançons 

joyeusement en Eglise avec ces Forces surnaturelles dans la Foi, l’Espérance et la Charité ! 

Dès ce premier jour de l’an et tous les jours suivants jusqu’au dernier jour de ce même an 

2025, vivons avec la Très Sainte Vierge Marie, Elle qui a cru Celui qu’Elle espérait car Elle 

L’aimait !  

Croyons en l’homme, image de Dieu, pour bien croire en Dieu, Espérons l’homme, sauvé 

par Dieu, pour bien espérer Dieu, aimons l’homme pour mieux aimer Dieu ! C’est là un 

chemin sûr de la Paix : cette paix toujours menacée et donc toujours à consolider, parfois 

à construire. C’est pourquoi, une prière quotidienne à Notre Dame de la Paix doit 

impérativement faire partie de notre vie spirituelle. Vouloir la Paix c’est d’abord la croire 

possible, c’est la désirer fortement, c’est la consolider voire la construire dans notre vie 

intérieure comme dans ce monde d’aujourd’hui qui nous entoure et dans lequel elle 

semble bien menacée. Chacun est donc responsable de la Paix, chacun reste acteur de la 

joie que procure l’Espérance de l’Agneau de Dieu qui, ayant pitié de chacun, nous donne 

sa Paix !  

Très Bonne et Sainte Année 2025, Année de jubilation dans l’Espérance et la Paix ! 

            Chanoine Régis L’Huillier+, curé. 

 

https://paroissesmontrejeau.fr/


 

 

 

 

 

Le Mystère de l’Epiphanie 

 

Contemplons la scène de l’Epiphanie, celle des Mages arrivant à la Crèche, saluant l’Enfant Jésus et sa 

Mère et qui se mettent à genoux devant Lui. Les Mages sont des païens qui représentent le monde 

entier, ils se mettent à genoux devant ce petit Enfant juif - Fils de Dieu fait homme – et devant sa 

Maman, la Sainte Vierge Marie. 

Alors que la manifestation de Jésus aux bergers dans la nuit de Noël avait un caractère informel et 

discret, interne à la religion juive, la Manifestation, l’Epiphanie aux Mages a un caractère public, 

solennel, universel. Elle est un évènement qui inaugure la nouvelle et définitive religion, celle du 

Christ ! 

Ces païens qui étaient des savants et astrologues se prosternent devant Jésus et Lui offrent l’encens 

qu’on ne réserve qu’à Dieu. Saint Grégoire de Nazianze (IVème siècle) dit que le moment où les Mages, 

guidés par l’Etoile, adorèrent le Nouveau Roi, ce moment marque la fin de l’astrologie, parce que 

désormais les étoiles tournaient selon l’orbite déterminée par le Christ. Dans la nouvelle religion, la 

religion chrétienne, tout tourne autour du Christ, il est le centre de tout ; le Fils de Dieu, le Dieu fait 

homme est le centre de l’univers. Dès lors, le moment de l’Epiphanie marque la fin des religions 

archaïques et primitives, la fin des horribles sacrifices humains, la fin de l’astrologie et de l’horoscope, 

la fin de la sorcellerie et des devins, la fin de la mythologie grecque, romaine et babylonienne, la fin de 

la magie noire ou blanche, la fin des marabouts, des vaudous et des jeteurs de sorts, la fin des druides, 

des coupeurs de gui et des poteaux sacrés, la fin même des voyants et des nécromanciens, la fin de la 

superstition et du spiritisme. Tout cela est remplacé, transformé, récapitulé, converti par la nouvelle 

et définitive religion, celle qui tient en une seule personne : Jésus-Christ. En un mot, c’est la fin du 

règne de la peur et l’inauguration du règne de la Foi. 

Ce règne de la Foi, les Mages nous en donnent l’exemple. Ils ont fait des kilomètres en pèlerinage pour 

venir s’agenouiller devant le divin Enfant et devant sa Mère. Ils ont eu, par pure grâce, conscience que 

le Christ libère de ces peurs ancestrales et des cultes idolâtres païens de fausse religiosité. Ces cultes 

aujourd’hui reviennent avec force et restent, au fond, un peu présents en chacun de nous par le biais 

entre autres de la superstition et contre lesquels nous devons absolument lutter. 

Puisse chacun s’interroger : ma foi est-elle débarrassée de tout cela ? Ai-je vraiment la foi en Jésus, la 

confiance en Jésus qui gouverne ma vie ? Nous avons à faire cet effort sans cesse tout comme celui, 

inséparable, de faire confiance à l’Eglise – l’Eglise du Christ -, en ses pasteurs pour m’orienter dans ma 

vie de prière, dans le culte authentique de l’Eucharistie et des saints, dans la fidélité à la Révélation 

évangélique. 

Puissions-nous aussi prier les uns pour les autres, ceux qui sont dans le deuil ou dans l’épreuve. Qu’ils 

puissent participer eux aussi à cette très belle découverte, cette manifestation de l’Amour de Dieu pour 

tous et chacun. 

 

                  D’après une homélie pour l’Epiphanie d’un prêtre du Diocèse de Toulouse 
 

 

 

 

 



 

 

Méditation 

« Lève les yeux aux alentours et regarde : tous se rassemblent et viennent à Toi. » Isaïe 60,4 

L’Enfant divin dans sa mangeoire ouvre les yeux aux merveilles de son Amour, Il regarde et Il 

voit ! 

En premier c’est sa Sainte Mère Marie, Celle qui L’a porté, qui fut le premier Tabernacle. Elle 

lui rappelle Eve la Vivante avant le péché originel et en suivant Il voit Saint Joseph le Juste qui, 

lui aussi, lui rappelle Adam. Joseph et Marie, ses créatures à son image et à sa ressemblance 

sont à Lui. Les regardant, les voyant, Jésus vit que cela était très bon ! C’était le premier regard ! 

Son regard se tourne vers les deux animaux l’âne qui L’a porté et le bœuf qui le réchauffe ; Ils 

sont la première compagnie de Jésus (!!!). Vient le tour des moutons, des chiens des bergers, 

des dromadaires, des chameaux chargés des présents qu’apportent les mages venus d’Orient ! 

Tous ces animaux représentent tous les animaux de la terre, Jésus les regardant vit que tout 

cela était bon ; c’était le deuxième regard ! 

Après les animaux, l’Enfant pose son regard sur tous les végétaux. Il voit la paille de la 

mangeoire qui comme les rayons du soleil signifient déjà qu’Il est la Lumière qui illumine le 

monde ! Il voit le bois de la mangeoire dans laquelle Il est couché qui prédit le bois de la Croix 

sur laquelle Il sera allongé lors de son oblation au moment de la crucifixion. Mais dans l’instant 

de ce regard, Se voyant emmailloté de langes et couché dans un pétrin, Il est l’image du Pain 

vivant descendu du Ciel ! Il vit que cela était bon ; c’était le troisième regard ! 

Il est venu maintenant le moment pour Jésus de regarder les luminaires et les étoiles qui 

brillent dans le Ciel de minuit, comment ne pas y voir toute la descendance nombreuse 

d’Abraham ! Jésus vit que cela était bon ; c’était le quatrième regard ! 

Jésus regarde la terre sur laquelle Il est descendu pour y faire sa demeure le temps d’accomplir 

sa mission. Il vit que cela était bon ; c’était le cinquième regard ! 

Le Divin Enfant regarde le Ciel d’où Il est descendu et vers où Il montera. Ce firmament où est 

son Père qui L’a engendré. Il vit que cela était bon ; c’était le sixième regard ! 

Enfin, le Fils éternel ferme les yeux et Se repose. Il vit que cela était bon ; c’était le septième 

regard ! 

Les anges chantent : « Au Seigneur, le monde et sa richesse, la terre et tous ses habitants, c’est 

Lui qui l’a fondée sur les mers et la garde inébranlable sur les flots. » Psaume 23. La création 

chante à son tour : « A Toi, Dieu, notre louange ! Nous T’acclamons, Tu es Seigneur !  Gloire à 

Dieu au plus haut des Cieux et Paix sur la Terre aux hommes qu’Il aime ! » 

 

          Chanoine Régis L’Huillier+ 

     
 

 

 

 

BOB 

BONNE ANNÉE 2025 !!!
 



 

 

 

HORAIRES DES MESSES JANVIER 2025 

 

Mercredi 01/01 :  

SAINTE MARIE MERE DE DIEU 

09h30 MONTRÉJEAU 

 11H15 SAINT-BERTRAND 

 
Samedi 04/01  

 18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 05/01 EPIPHANIE du Seigneur 

 09h30 MONTRÉJEAU  

 11h15 SAINT-BERTRAND  

 
Samedi 11/01 

18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 12/01 

09h30 MONTRÉJEAU 

 11H15 SAINT-BERTRAND 

16h30 Vespérales à la cathédrale de 

SAINT BERTRAND 

Samedi 18/01 

18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 19/01 

09h30 MONTRÉJEAU messe des défunts. 

11h15 SAINT-BERTRAND 

 
Samedi 25/01 

18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 26/01 

09h30 MONTRÉJEAU 

 11h15 SAINT-BERTRAND 

 
Samedi 01/02  

 18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 02/02  

Présentation du Seigneur 

 09h30 MONTRÉJEAU  

 11h15 SAINT-BERTRAND  

 
Samedi 08/02 

18h00 SAINT-PLANCARD 

Dimanche 09/02 

09h30 MONTRÉJEAU 

 11h15 SAINT-BERTRAND 

 

 

MESSES SEMAINE 

Eglise de MONTRÉJEAU : 

Jeudi : 18h00 suivies de 

l’adoration  

Presbytère de Montréjeau 

Lundi : 08h30  

Mardi : 08h30 sauf le : 07/01 
Mercredi : 08h30 sauf le : 01/01 

Vendredi : 08h30  

 MESSES DANS LES MAISONS 

DE RETRAITE 

MARPA (St Plancard) :08/01 à 

15h00 
L’Hermitage : 15/01 à 15h 00 
Mont-Royal : 16/01 à 15h 00  

 
TEMPS DE PRIÈRES 
Adoration Eucharistique : 
Tous les jeudis de : 18h30 à 

19h30 à l’église de 

MONTRÉJEAU Possibilité de 

confession pendant les adorations 

 Informations utiles et dates à 

retenir : 

Rencontre Aumônerie le :  
Vendredi 10/01 à 19h00 au 

presbytère de MONTRÉJEAU 
Rencontre Catéchisme le : 
Samedi 11/01 à 09h00 au 

presbytère de MONTRÉJEAU 
 


